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ATA Nº 1/2017

Ao décimo primeiro dia do mês de janeiro de dois mil e dezessete, realizou-se a reunião ordinária do
Conselho do Instituto de Letras e Artes, às 9 horas, na sala do Miniauditório, Bloco 01, CAIC II.
Fizeram-se presentes à reunião os seguintes Conselheiros: Carla Klein, Carlos Roberto Cardoso Perez,
Cláudia Mentz Martins, Elaine Nogueira da Silva, Juliana de Souza da Silva, Lúcia Lovato Leiria,
Luciana Paiva Coronel, Marcelo Roberto Gobatto, Michele Ferreira Fanke, Normélia Maria Parise e
Tatiana Schwochow Pimpão. Justificada a ausência: Eliana da Silva Tavares, Laura Garcia Storino e
Michael John Chapman. Afastados: Raymundo da Costa Olioni. Ausentes: Pablo Andrés Rothammel e
Rose Meri Bazareli Vaz. Sem representação, o Diretório Acadêmico de Artes. Dando inicio à reunião, a
senhora Presidente fez uma breve apresentação e, em seguida, leu o primeiro ponto de pauta. PRIMEIRO
PONTO DE PAUTA: Homologação da Ata nº 18, de 2016. A senhora Presidente submeteu a ata n.º
18/2016 para apreciação, sendo aprovada por unanimidade. SEGUNDO PONTO DE PAUTA: Alteração
do processo de matrícula dos estágios dos cursos de Letras Português e Letras Português/ Línguas
Estrangeiras. A Conselheira Profa. Tatiana Schwochow Pimpão comentou sobre a decisão do NDE
(Núcleo Docente Estruturante). Segundo a professora, os membros do NDE decidiram, em reunião, a
situação das matrículas nas disciplinas de Estágio Curricular Supervisionado III e IV para o próximo ano
letivo, ficando acordado um calendário diferenciado para o acerto de matrículas nas referidas disciplinas.
A matrícula nessas disciplinas será realizada na terceira semana do início do ano letivo, mediante a carta
de aceite assinada pelo orientador. Cada orientador poderá ter até cinco estagiários, sem a obrigatoriedade
de ser um aluno de cada curso. Os membros do NDE julgaram a importância de haver uma reunião com a
Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis e Pró-Reitoria de Graduação, com intuito de esclarecer a relação de
documentos de estágio a ser entregue pelos alunos. Também discutiram a necessidade de um encontro,
promovido pelas Coordenações de Curso, com os professores supervisores de estágio no início do ano
letivo, para esclarecimentos acerca da documentação exigida pela PRAE, cuja relação de documentos
deverá ser encaminhada pelas coordenações aos professores orientadores de estágio. Em seguida, a
senhora Presidente submeteu o ponto de pauta, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. TERCEIRO
PONTO DE PAUTA: Escolha da composição das Câmaras de Ensino e Extensão, de Pesquisa e Pós
Graduação e de Assuntos Administrativos. Os membros do Conselho escolheram a nova composição das
Câmaras. Câmara de Ensino e Extensão: Profa. Normélia Maria Parise, Prof. Raymundo da Costa Olioni
e Prof. Michael John Chapman. Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação: Profa. Claudia Mentz Martins,
Profa. Alessandra Avila Martins e Profa. Carla Klein. Câmara de Assuntos Administrativos: Tec. Admin.
em Educação Carlos Roberto Cardoso Perez, Tec. Admin. em Educação Michele Ferreira Fanke e Prof.
Marcelo Gobatto. Além disso, ficou acordado uma interação entre as Coordenações, as Câmaras e a
Direção para discutir as ações de extensão. Submetido o ponto, o mesmo foi aprovado pelos
Conselheiros. QUARTO PONTO DE PAUTA: Inclusão de corpo docente no curso de Pós-Graduação
Lato Sensu em Linguística e Ensino da Língua Portuguesa. A senhora Presidente leu a solicitação feita
pela Profa. Adriana de Oliveira Gibbon, Coordenadora do curso de Pós-Graduação em Linguística e
Ensino de Língua Portuguesa. A Coordenadora solicita a inclusão das professoras Kelli da Rosa Ribeiro,
Silvana Schwab do Nascimento e Trícia Boeira do Amaral na relação de docentes do curso. A senhora
Presidente submeteu o ponto para apreciação, sendo este aprovado pelo Conselho. QUINTO PONTO DE
PAUTA: Pedido de afastamento para Pós- Graduação da professora Luiza M. da Silva. A senhora
Presidente apresentou o processo de afastamento da professora. A Profa. Luiza M. da Silva solicita o
afastamento no primeiro semestre de 2017, do período entre 28/02/2017 a 27/08/2017. A área de Língua
Espanhola consentiu o pedido, mediante a contratação de um substituto. Posteriormente, a senhora
Presidente submeteu o ponto à votação, sendo o mesmo aprovado. SEXTO PONTO DE PAUTA: Pedido
de afastamento para Pós-Graduação da professora Cássia L. Marins. A senhora Presidente leu a
solicitação de afastamento da Profa. Cássia L. Marins para cursar Doutorado. A área de Libras aprovou o
pedido, mediante a contratação de substituto. Porém, o Conselho não aprovou, pois a solicitante não abriu
processo em tempo hábil. SÉTIMO PONTO DE PAUTA: Apreciação dos relatórios da Pós-Graduação nº
01, nº03, nº04 referentes ao 1º semestre, 2º semestre de 2015 e 1º semestre de 2016, respectivamente, da
técnica Ana Claudia Borges Saraiva. A senhora Presidente procedeu à leitura dos relatórios, nos quais
constam as atividades realizadas durante o período, o assunto da dissertação e o desenvolvimento da
mesma, inclusive as avaliações do orientador. O ponto foi aprovado pelo Conselho. OITAVO PONTO DE
PAUTA: Assuntos gerais. A Presidente concedeu a palavra aos membros do Conselho. A Conselheira
Profa. Lúcia Lovato mencionou que os professores Oscar Brisolara e Maria Cristina Brisolara irão abrir
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processo para fazer parte do curso de Letras Espanhol (EAD) como professores voluntários. A seguir, a
senhora Presidente informou que as atas das reuniões do Conselho serão enviadas por e-mail para todos
os professores do instituto, pois as decisões do Conselho devem ser de conhecimento de todos os colegas
do ILA. Também submeteu ao Conselho as datas para o envio dos projetos e relatórios para apreciação
nas Câmaras, ficando mantido o dia 25 de cada mês. Para envio do pedido de afastamento, continua o
último dia de cada mês, o qual deverá ser encaminhado para um dos seguintes e-mails:
ila.projetos@furg.br e ila.afastamentos@furg.br, respectivamente. O Conselheiro Carlos Cardoso Perez
questionou a necessidade de entregar os projetos impressos, ficando decidido que não é preciso entregar
uma cópia impressa para os membros das Câmaras. A senhora Presidente informou sobre o concurso de
Literatura, Edital nº 31/2016. De acordo com a mesma, uma das candidatas entrou com processo no
CONSUN e, provavelmente, será necessária a prorrogação do contrato da professora substituta. Além
disso, a senhora Presidente mencionou o período das férias da Profa. Roseli Aparecida da Silva Nery,
atual Vice-Diretora e, também, o período de suas férias. O Conselheiro Prof. Marcelo Gobatto sugeriu
que as atas do Conselho, além de serem enviadas por e-mails aos colegas, sejam publicadas no site do
ILA. Também sugeriu a criação de um tutorial para auxiliar os professores em algumas questões assim
como a revisão dos documentos do ILA, que são encaminhados para aprovação no Conselho, pela
Câmara de Assuntos Administrativos. Além disso, o professor ofereceu as salas do Prédio das Artes para
os docentes que tivessem interesse em utilizá-las à noite. Submetido o ponto à aprovação, o mesmo foi
aprovado por unanimidade.  Nada mais havendo a tratar, a senhora Presidente encerrou a reunião. Esta ata
será disponibilizada a todos, para apreciação, e será submetida à votação para aprovação na próxima
reunião ordinária. A ata foi redigida por mim, Josiane dos Santos Farias, que secretariei a reunião, e
assinada pela senhora Presidente, Elaine da Silva Nogueira. Este documento é autenticado
eletronicamente no sistema Sedoc.
 

 
Profa. Dra. Elaine Nogueira da Silva

Diretora do Instituto de Letras e Artes 
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